



"México no se doblega ni se vende"

Desde Querétaro, la Presidenta Claudia Sheinbaum resaltó que se recuperó la esencia de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917 y aseguró que el país no regresará al régimen de corrupción. **PAG. 5**



México no aceptará intervenciones; "no se doblega, no se rinde": Sheinbaum

La mandataria sostuvo que las recientes reformas constitucionales buscan recuperar el espíritu social y soberano de la Carta Magna de 1917

Iván Guevara Ramírez

nacional@cronica.com.mx

Desde Querétaro, en el marco del aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917, la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó la serie de reformas que han sido propuestas y aprobadas en la actual administración como un esfuerzo por rescatar el sentido social y soberano de la Carta Magna, documento alumbrado hace 109 años en el Teatro de la República.

Con la soberanía como leitmotiv de su intervención, y principio fundamental de su gobierno, la mandataria recalcó que entre septiembre de 2024 y diciembre de 2025, México atravesó una primera etapa de cambios y modificaciones cuyo fin último es garantizar el bienestar del pueblo, los principios de independencia, la democracia y la justicia social. En este sentido, destacó la Reforma al Poder Judicial, la incorporación de la Guardia Nacio-

nal a la Defensa y la recuperación de Pemex y CFE como empresas públicas estratégicas del Estado, así como las reformas a los artículos 19 y 40 constitucionales y el reconocimiento, en el citado máximo documento mexicano, de los programas del Bienestar. Tras recordar que hoy día los pueblos indígenas y afrodescendientes son reconocidos como sujetos de derecho público, la jefa del Ejecutivo federal sentenció, frente a representantes de los tres poderes y autoridades locales y estatales, que "el pueblo de México, bajo nin-

guna circunstancia, aceptará intervenciones, intromisiones o cualquier otro acto desde el extranjero que sea lesivo", la mandataria señaló que la postura frente a los intentos de desintegración, injerencia en las elecciones, golpes al Estado o violaciones al territorio mexicano, sean estas por aire, mar o tierra, debe ser la perenne defensa de la integridad y la soberanía, pues se trata, esta última, de una conquista histórica para todas y todos los mexicanos;



“México no regresará a ser colonia ni protectorado de nadie”.

Frente al mundo, continuó Sheinbaum, México debe mostrarse solidario, pregonando más allá de sus fronteras el valor supremo de la soberanía. Nuestra nación, aseguró, no se explica sin su lucha constante por la autodeterminación, de ahí que deba cerrar filas con aquellas naciones que también luchan por su dignidad.

En palabras de la presidenta, el país no puede doblegarse ni rendirse a intereses externos, “no entregará nunca sus recursos naturales” ni se separará de su vocación soberana. También, leyó algunas líneas alusivas a los artículos 19 y 40 de la celebrada Constitución de 1917, prosa consagrada, precisamente, a la soberanía nacional; “Quiero leerlo para que quede claro (...) nuestra responsabilidad es defender la patria, cuidar la soberanía y hacer realidad la justicia social para la que tantas y tantos entregaron su vida”, amplió.

Finalmente, luego de recalcar ante el cónclave de funcionarios que la historia de nuestro país no ha sido jamás un relato de obediencia, sino de patria, libertad y dignidad, la presidenta lanzó un viva por la

Constitución de 1917 y comprometió a todas y todos a seguir fieles a nuestra historia, con entereza:

“Sin patria ni libertad no puede haber felicidad”.

CUIDAR LA CONSTITUCIÓN

En su oportunidad, **Kenia López Rabadán**, presidenta de la Cámara de Diputados, dijo que la Constitución debe funcionar como una suerte de acuerdo nacional que permita reconstruir la paz y haga de instrumento para pacificar a México, no obstante, para que dicha función se dé es necesario que la Carta Magna se respete y que las autoridades hagan cumplir lo vertido en ella.

Asimismo, la legisladora manifestó que el documento debe representar también a quienes piensan distinto, lo mismo que aglutinar distintas visiones, debe ser “un acuerdo incluyente, sin filias ni fobias” y “un campo neutral de acción común”. Por último, exhortó a legisladores y demás funcionarios a respetar la Constitución en aras de procurar en ello el cuidado de los tres poderes y su equilibrio, además de la pluralidad y la representación. Para esto, “la ley nos faculta, pero la ética nos obliga”, cerró.

TIEMPO DE MUJERES

Por su parte la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, resaltó el hecho de que sean tres mujeres las principales voces en la oratoria de esta ceremonia, la legisladora celebró que sean mujeres quienes, en simultáneo, llevan los mensajes de los poderes de la Unión y que, Claudia Sheinbaum, en particular, sea la primera presidenta en los más de 200 años de historia propiamente mexicana; a ella, continuó, “mucho respeto y admiración”.

LA CARTA VIVA

Hugo Aguilar, ministro presidente del máximo Tribunal de Justicia en México, declaró que el país transita por un momento histórico en el que la Constitución vive; “está verdaderamente viva porque todos y todas podemos reconocernos en ella”, dijo. El titular de la SCJN, celebró las recientes reformas y aseguró que tales cambios “recuperan esa vocación democrática” en nuestro país, mientras reconocen la composición pluri-cultural de la sociedad que nos es contemporánea.

Ya no más una justicia para unos cuantos: “estamos construyendo una justicia con el pueblo”, finalizó •

